

# en Soria Iglesia

Hoja diocesana de Osma-Soria · Nº 707 · febrero 2026



"La cuaresma nos ofrece una vez más la oportunidad de reflexionar sobre el corazón de la vida cristiana: la caridad. En efecto, este es un tiempo propicio para que, con la ayuda de la Palabra de Dios y de los sacramentos, renovemos nuestro camino de fe, tanto personal como comunitario. Se trata de un itinerario marcado por la oración y el compartir, por el silencio y el ayuno, en espera de vivir la alegría pascual" (Benedicto XVI, Mensaje para la cuaresma 2012).



Directora: Sandra de Pablo Hervás  
Edita: Delegación episcopal de M.C.S.  
San Juan, 5 - 42002 Soria



E-mail: mcs@osma-soria.org  
[www.osma-soria.org](http://www.osma-soria.org)  
D. L.: SO-255/90

Imprime: GRAFICAL  
[www.grafical.es](http://www.grafical.es)



## RADIO PROGRAMACIÓN RELIGIOSA

COPE Uxama (95.2 FM) - COPE Soria (102.2 FM):

El espejo de la Iglesia: Viernes, 13:35 h. - 14:00 h.  
Iglesia en Soria: Domingo, 9:45 h. - 10:00 h.

RADIO MARÍA:  
Soria, El Burgo de Osma, Medinaceli

# Palabra de vida

2

## Domingo, 1 de febrero (IV del T.O.) Mt 5, 1-12

«En aquel tiempo, al ver Jesús el gentío, subió al monte». Estas palabras del Evangelio tienen mucho calado. Jesús es el nuevo Moisés. Moisés, desde el monte Sinaí, dio los Diez Mandamientos de la Ley de Dios al pueblo de Israel. Jesús, también desde un monte, da las Bienaventuranzas a la Iglesia, que es el nuevo pueblo de Israel.

Las Bienaventuranzas recogen las promesas que Dios hizo al pueblo de Israel, pero con una gran diferencia: los Diez Mandamientos estaban orientados a preservar la santidad del pueblo de Israel y, por consiguiente, la posesión de la tierra que Dios había dado a su pueblo para que pudiese darle culto; en cambio, Jesús nos da las Bienaventuranzas para que, nosotros, la Iglesia, seamos santos en esta tierra y así podamos poseer el Reino de los cielos.

Hoy da gracias a Dios por las Bienaventuranzas. En ellas, Jesús dibuja su rostro para que un día tú puedas contemplarlo en el cielo.

## Domingo, 8 de febrero (V del T.O.) Mt 5, 13-16

El Evangelio de hoy dice lo siguiente: «Vosotros sois la sal de la tierra. Vosotros sois la luz del mundo». Eres sal y eres luz si vives las Bienaventuranzas, es decir, si toda tu vida la orientas a dar gloria a Dios. Para dar gloria a Dios cada segundo de tu vida, no hace falta hacer cosas extraordinarias, basta con que transformes en un acto de fe, de servicio y de amor a Dios las cosas más sencillas, como cumplir con tu trabajo con entrega total, disfrutar del olor a café y tostadas por la mañana, agradeciéndolo a Dios o sonreír con amor al que lo necesita.



De esta forma, te conviertes en sal, porque con tu testimonio de vida y de santidad sencillas, mantienes viva la Alianza con Dios y preservas el mundo de la corrupción como la sal evita que los alimentos se corrompan. Y también te conviertes en luz, porque, de manera natural, llevas por todas partes la presencia de Dios, que es la verdadera Luz para el mundo, que vive en tinieblas.

Este domingo pídele a Dios ser santo ya. Ser sal y luz, ser santo es el mayor acto de caridad, más que donar quinientos millones de euros, porque estás regalando a los demás la vida y la felicidad eternas del cielo.

## Domingo, 15 de febrero (VI del T.O.) Mt 5, 17-37

En el Evangelio de hoy, Jesús dice que no ha venido «a abolir la Ley y los profetas: no he venido a abolir, sino a dar plenitud». Con estas palabras, Jesús está afirmando que Él es verdaderamente Dios porque se sitúa por encima de la Ley. Y se sitúa por encima de la Ley de Dios, porque, en este Evangelio, al repasar las normas de la Ley, Jesús usa continuamente la expresión «se dijo» seguida de «pero yo os digo». No está anulando la ley que Dios había dado a Israel a través de Moisés, pero,

con su autoridad de Dios, Jesús la está llevando a la perfección de su contenido, porque el pueblo de Israel la cumplía de modo superficial.



JOSÉ A. GARCÍA

Con el Evangelio de hoy, Jesús te está diciendo que no basta con cumplir la letra de las normas. El cumplimiento de las normas de vida cristiana, si es sincero, transforma tu corazón, porque te enseña a amar como Dios ama. Y Dios ama hasta entregar la vida, como Jesús amó en la Cruz. Y eso es ser santo. Por tercer domingo consecutivo, Jesús te llama a la santidad. Hoy, pídele a Jesús el santo deseo de entregar tu vida por amor.

## Domingo, 22 de febrero (I de Cuaresma del T.O.) Mt 4, 1-11

El Evangelio de hoy nos dice que Jesús «fue llevado al desierto por el Espíritu para ser tentado por el diablo. Y después de ayunar cuarenta días con sus cuarenta noches, al fin sintió hambre».

Estas palabras del Evangelio tienen que ser muy consoladoras para ti, porque nos hablan de la humanidad de Jesús. Jesús tiene un corazón humano como el tuyo y como el mío. Y la prueba es esta: Jesús también fue tentado.

El Evangelio dice que Jesús también sintió hambre. Tú y yo no solo sentimos hambre física, sino también un hambre espiritual, un deseo muy profundo, el deseo de amar y ser amados perfectamente. El universo entero ha sido creado como una ayuda para que tú puedas experimentar la felicidad de ese amor perfecto, que es la presencia de Dios.

El demonio, que es astuto y te odia a muerte, porque jamás podrá experimentar ese amor perfecto, te tienta, como a Jesús, con las cosas que Dios ha creado para que puedas llegar a Él, tratando de que las uses de tal manera que te aparten de Dios.

Hoy pídele luz a Dios para descubrir los engaños del enemigo que te apartan del amor perfecto de Dios, de tu deseo de amar y ser amado perfectamente.

¿Quieres estar informado de  
**lo que pasa en nuestra  
Diócesis?**



¿Quieres recibir nuestro  
**video mensual en tu  
correo electrónico?**

Escribe un e-mail a

**mcs@osma-soria.org**



# Carta

3

## EL CANSANCIO PASTORAL Y EL CUIDADO DE QUIENES CUIDAN

GABRIEL RODRÍGUEZ

**E**n la vida de la Iglesia, se siente actualmente un cansancio, a veces escondido, pero que llega silenciosamente a muchos de los que llevan adelante la labor pastoral. Sacerdotes, religiosos y laicos comprometidos afrontan un desgaste que no es sólo cansancio físico o una simple fase difícil, sino que toca la esencia de la misión, la conexión con Dios, con los demás y consigo mismos. No es sólo un fallo de alguien, ni un problema de organización, sino algo que nos obliga a examinar cómo entendemos el servicio en la Iglesia.

Este cansancio a menudo se oculta. Durante mucho tiempo, la dedicación total, la resistencia y el “poder con todo” se han valorado como prueba de fidelidad. Así, admitir el agotamiento se veía con frecuencia como falta de vocación, tibieza espiritual o entrega poco generosa. Sin embargo, cuando el cansancio persiste emergen ciertas señales: la alegría en el servicio se desvanece, el interior se endurece, hay un activismo carente de alma, orar se vuelve un desafío, la soledad aparece y, a veces, surge una profunda desafección pastoral. No se pueden ignorar estas señales que agotan tanto a los individuos como a las comunidades.

Las causas de este agotamiento son complejas. Certo es que la escasez de vocaciones y las muchas tareas pesan con el pasar del tiempo. Pero el cansancio pastoral posee raíces más profundas: soledad no buscada, presiones por cumplir expectativas, ausencia de espacios para expresar la fragilidad y una mentalidad pastoral que mide la fecundidad basándose en la actividad y en los resultados. Todo esto se agrava cuando se olvida que la vocación debe tener en cuenta la fragilidad de la condición humana.

En esta cuestión el Evangelio brinda una clave determinante: Jesús no ignora el agotamiento de los suyos ni lo espiritualiza. Lo reconoce y lo acepta con cariño: “Venid vosotros a solas a un lugar desierto a descansar un poco” (Mc 6, 31). El descanso aparece aquí no como una huida de la misión, sino como una forma concreta

de fidelidad a ella. Volver a Jesús implica reaprender un ritmo humano, reconciliado con los límites, donde la misión no devora la vida, sino que brota de ella. Desde esta óptica, el cuidado deja de ser algo de poca importancia, mostrando una dimensión fundamental de la vida cristiana. Cuidarse no es aislarse, sino resguardar el regalo recibido para poder seguir ofreciéndolo. Nadie puede sostener la esperanza ajena si pierde la propia, ni acompañar procesos de fe si está hundido en la extenuación interna.

Por todo ello, la Iglesia está llamada a revisar modelos pastorales y a favorecer procesos más que acumulación de actividades. Resulta crucial integrar el acompañamiento espiritual y humano en el ministerio y en el compromiso pastoral de manera habitual, creando, además, espacios fraternos donde la función o eficiencia no lo dominen todo. Admitir los límites personales y comunitarios no significa un fracaso pastoral sino, más bien, un acto de verdad evangélica.

En estos momentos, donde tanto se habla de sinodalidad y conversión pastoral, el cuidado de quienes cuidan emerge como un indicativo crucial de autenticidad. Una Iglesia que escucha, discierne y camina unida no puede sustentarse en individuos exhaustos, solos o emocionalmente sobrecargados. Detenerse, delegar, compartir responsabilidades y respetar los ritmos humanos es, igualmente, una forma concreta de conversión misionera.

En esencia, el cansancio pastoral nos revela una verdad liberadora: no somos los salvadores ni de la Iglesia ni de la fe de los demás. Somos servidores, colaboradores de una obra que nos precede y nos sobrepasa por completo. Recuperar esta conciencia facilita librarse de fardos innecesarios y posibilita el retorno a una vivencia del ministerio sacerdotal y del compromiso cristiano impulsado por la confianza, la humildad y la esperanza. Después de todo, solamente una Iglesia que se esmera en valorar la vida en todas sus dimensiones es capaz de predicar fielmente a un Dios que cuida de los suyos.

**Gabriel-Ángel Rodríguez Millán**

**Administrador diocesano, s.v.**

### Gracias a los suscriptores por su colaboración

La Delegación episcopal de MCS recuerda a sus suscriptores que pueden **renovar sus suscripciones a “Iglesia en Soria”**. Los precios se mantienen: 13€ para los envíos individuales y 10€ para los envíos a través de parroquias.

Pueden hacer el ingreso en la cuenta que la Delegación tiene en Unicaja Banco:

**ES65 - 2103 - 2900 - 5900 - 3000 - 5429**



Estando junto a los demás es como el ser humano se realiza a sí mismo: somos lo que somos en relación con otros. En virtud de su propia naturaleza, el hombre es esencialmente un ser social. Dios mismo es comunidad de personas: la realidad trinitaria permite descubrir la unidad de Dios y también la unidad a la que estamos llamados todos los seres humanos en relación con Él y entre nosotros (cfr. n° 61). “Dios ha creado al ser humano como un ser social singular, que por su decisión libre y responsable vive en una comunidad, asume en ella responsabilidades y le hace ser como es” (Docat n° 61).

Familia, colegio, asociaciones, ámbitos laborales y, por supuesto, amistad, son ámbitos donde el ser humano se realiza comunitariamente, reconoce su identidad y proyecta su futuro. Pero también es en dichos ámbitos donde surgen conflictos que son fuente de profundo sufrimiento. Muchas veces es el egoísmo y la soberbia lo que lleva a la persona a alejarse de los demás. Es necesario recordar la noción de “bien común”, al que solamente se puede llegar a través de la relación y las decisiones compartidas alejadas del individualismo. Al igual que con el mal y el pecado, la enemistad se explica por el misterio de la libertad humana que puede escoger entre aceptar la concordia y la unidad o separarse de ella (cfr. n° 62).

Para ayudar al establecimiento de lazos sociales estables que busquen el bien común desde la unidad, conviene acudir a un marco referencial fundamental como es la Declaración universal de los derechos humanos de 1948. Además



de su propio fundamento jurídico, los derechos humanos se fundan en la propia naturaleza humana y son reconocibles desde el uso de la razón y desde la propia condición humana como hijos de Dios. Por eso se reconocen como universales y no deberían depender de consensos o criterios particulares o culturales. El Catecismo hace una llamada a los cristianos a velar por salvaguardar su carácter inviolable e inalienable (cfr. n° 64). Así nos lo recordó el papa León XIV el pasado 1 de enero en su Mensaje con ocasión de la LIX Jornada por la paz:

*“Un servicio fundamental que las religiones deben prestar a la humanidad que sufre es vigilar el creciente intento de transformar incluso los pensamientos y las palabras en armas. Las grandes tradiciones espirituales, así como el recto uso de la razón, nos llevan a ir más allá de los lazos de sangre o étnicos, más allá de las fraternidades que sólo reconocen al que es semejante y rechazan al que es diferente. (...). Los creyentes deben desmentir activamente, sobre todo con la vida, esas formas de blasfemia que opacan el Santo Nombre de Dios. Por eso, junto con la acción, es cada vez más necesario cultivar la oración, la espiritualidad, el diálogo ecuménico e interreligioso como vías de paz y lenguajes del encuentro entre tradiciones y culturas. En todo el mundo es deseable que cada comunidad se convierta en una casa de paz, donde aprendamos a desactivar la hostilidad mediante el diálogo, donde se practique la justicia y se preserve el perdón”.*



JESÚS RIVERA

## De cerca

### LA COFRADÍA DE LA ORACIÓN EN EL HUERTO INICIA LOS ACTOS DE SU 75º ANIVERSARIO

El sábado 17 de enero, la Cofradía de la Oración en el Huerto de Soria comenzó los actos de los 75 años de su fundación. A las 12h, la Iglesia del Carmen de los PP. Carmelitas de Soria, sede de la Cofradía, acogió la Eucaristía que fue presidida por el Administrador diocesano, Gabriel Ángel Rodríguez Millán. En su homilía subrayó el valor del acompañamiento fiel a Cristo en la noche del Getsemaní como rasgo esencial de la identidad cofrade.



Recordó la historia humilde y perseverante de la Cofradía, nacida en el mundo obrero y ferroviario de la posguerra, y destacó la cadena intergeneracional de fidelidad que ha permitido transmitir la devoción sin estridencias ni protagonismos. El Administrador diocesano animó a la Cofradía a vivir este aniversario no sólo como una celebración, sino como una renovación de su responsabilidad eclesial, especialmente en la transmisión del sentido profundo de la fe a las nuevas generaciones. Concluyó señalando que el verdadero testimonio no está en el hábito ni en la tradición por sí solos, sino en la capacidad de permanecer fieles cuando llega la noche, para que el Señor no quede nunca solo.

La Cofradía de la Oración en el Huerto de Soria fue promovida por la Hermandad ferroviaria de Soria, se constituyó el año de 1951 y tiene por sede la iglesia del Carmen (PP Carmelitas). Su particular procesión, junto con la Cofradía de la Flagelación del Señor, tiene lugar el Martes Santo. También participa en la procesión general del Santo Entierro de Cristo, el Viernes Santo. Actualmente tiene alrededor de 150 miembros.

## LA X DE LA IGLESIA: UN GESTO LIBRE QUE SOSTIENE LA VIDA SOCIAL Y ESPIRITUAL DE SORIA

### La Diócesis expresa su gratitud a los sorianos por la confianza depositada en ella.

Los datos de la Asignación tributaria del IRPF confirman que la confianza de los ciudadanos en la labor de la Iglesia católica sigue creciendo en España. En la última campaña de la renta, más de 9 millones de personas marcaron la X a favor de la Iglesia, lo que se tradujo en una asignación de 429 millones de euros, un 12% más que el año anterior. Este respaldo no supone ningún coste adicional para el contribuyente ni afecta al resultado de su declaración, pero permite sostener una extensa labor pastoral, social, educativa y cultural en todo el país.

Esta tendencia positiva se refleja con especial claridad en la Diócesis de Osma-Soria, donde el compromiso de los ciudadanos se consolida año tras año. Por cuarto año consecutivo, aumenta el número de declaraciones que marcan la X a favor de la Iglesia en la provincia. En la última campaña se registraron 22.426 declaraciones, 235 más que el año anterior, manteniéndose un porcentaje cercano al 41% del total, una cifra superior a la media nacional y alineada con los valores más altos de Castilla y León.

Este respaldo se ha traducido en una asignación económica de 817.503 euros, lo que supone un incremento de más de 100.000 euros respecto al ejercicio anterior. Si se observa la evolución a medio plazo, el crecimiento es aún más significativo: en cinco años, 1.246 personas más han decidido marcar la X en Soria, generando casi 300.000 euros adicionales para el sostenimiento de la Iglesia en la provincia.

Estos datos no son sólo números. Detrás de cada X hay una apuesta concreta por una Iglesia cercana, presente en todo el territorio soriano y comprometida con las personas. Tal como refleja la *Memoria diocesana 2024*, la asignación tributaria es una de las principales fuentes que permiten sostener una red pastoral y social única en la provincia.

Gracias a esta colaboración, la diócesis mantiene activas 542 parroquias, muchas de ellas en pequeños pueblos, atiende la labor de 87 sacerdotes, impulsa la catequesis y acompaña a las familias en los momentos clave de la vida. La Iglesia también está presente en el ámbito educativo, con 4 centros concertados y 1.650 alumnos, contribuyendo a la cohesión social y a la fijación de población en el medio rural.

Especial relevancia tiene la acción caritativa y social, canalizada principalmente a través de Cáritas y otras entidades diocesanas que han atendido a más de 18.000 personas en situación de vulnerabilidad: hogares para mayores, centros de menores, programas de empleo y proyectos de acogida a migrantes, además de los proyectos de cooperación en el tercer mundo.

Marcar la X a favor de la Iglesia en la declaración de la renta es un gesto libre, sencillo y compatible con otras opciones solidarias, como la X de fines sociales. En el caso de Soria, ese gesto se convierte en servicio directo al

territorio, en cuidado del patrimonio cultural, en atención a los más frágiles y en presencia viva allí donde muchas veces no llega nadie más.

Los datos de este año confirman que la sociedad soriana conoce esta realidad y sigue confiando en ella. Una confianza que se traduce en compromiso y que permite a la Iglesia continuar siendo, también hoy, una presencia cercana y necesaria en el corazón de Soria.

Desde la Diócesis de Osma-Soria se quiere expresar un agradecimiento sincero y explícito a todos los sorianos que, año tras año, marcan la X a favor de la Iglesia en su declaración de la renta. Su gesto, libre y responsable, es una muestra de confianza que se transforma directamente en acompañamiento pastoral, acción educativa, atención a los más vulnerables y cuidado del patrimonio común. Gracias a este apoyo constante, la Iglesia puede seguir sirviendo a Soria y a sus pueblos con cercanía, transparencia y espíritu de servicio.



Más de 9 millones de gracias

### ¡SUSCRÍBETE AL CANAL DE YOUTUBE DE LA DIÓCESIS DE OSMA-SORIA!

Cuando veas el vídeo resumen en nuestro canal de YouTube, comprueba si ya estás suscrito o no. En caso de no estarlo, suscríbete ahora. Es muy fácil:

- A la derecha, debajo del vídeo, verás un recuadro donde pone **SUSCRIBIRME**.
- Simplemente tienes que pinchar sobre **SUSCRIBIRME** e **inmediatamente estás suscrito**.
- **No tiene ningún coste** y así recibirás notificaciones cuando haya una publicación nueva.

SUSCRIBIRME



## Fiesta de San Manuel González



*Misa celebrada en la capilla de la Hnas. Nazarenas*

La capilla de las Hermanas Nazarenas de Soria acogió el día 4 de enero la celebración del II Domingo después de Navidad y la fiesta de san Manuel González. El Administrador diocesano de Osma-Soria, Gabriel Ángel Rodríguez Millán, que presidió la eucaristía, subrayó en su homilía que la vida consagrada, y en particular el carisma nazareno, brota de saberse bendecidos y elegidos en Cristo, antes que, de cualquier tarea o compromiso, y afirmó que la adoración eucarística no aparta del mundo, sino que es el manantial de toda misión auténtica.

## Fallece el presbítero diocesano Agustín del Pino Luis

En la tarde del 4 de enero de 2026, fallecía en la Residencia de las Hermanitas de los ancianos desamparados de Osma, D. Agustín del Pino Luis. El funeral “corporal insepulto” tuvo lugar el martes, día 6, a las 16:00h en El Burgo de Osma presidido por el Administrador diocesano, Gabriel Ángel Rodríguez Millán.

Agustín del Pino Luis nació el 5 de febrero de 1932 en Medinaceli. Recibió la ordenación sacerdotal el 29 de junio de 1958 en la Capilla Menor del Seminario diocesano. Ejerció el ministerio sacerdotal en Espeja de San Marcelino, Orillares, Ágreda, Navaleno, San Leonardo de Yagüe y San Pedro Manrique. Estuvo vinculado al “Movimiento por un Mundo Mejor”. El Administrador diocesano, al evocar la vida y el ministerio de D. Agustín, subrayó su



*Don Agustín del Pino*

servicio fiel a la Iglesia en distintas tareas pastorales y educativas, y concluyó confiando su vida a la misericordia del Padre, fundamento último de la esperanza cristiana, y expresando gratitud a quienes lo acompañaron y cuidaron en los últimos años.

## Fallece el presbítero diocesano Martín Zamora Borobio

En la tarde del 13 de enero de 2026, fallecía en el Hospital Santa Bárbara de Soria, D. Martín Zamora Borobio. El funeral “corporal insepulto” tuvo lugar el miércoles día 14 a las 16.30h en la parroquia de Ntra. Sra. del Espino de Soria, presidido por el Administrador diocesano, Gabriel Ángel Rodríguez Millán, y concelebrado por un gran número de sacerdotes.

Martín Zamora Borobio nació el 14 de agosto de 1942 en Tajahuerce (Soria). Realizó sus estudios eclesiásticos en el Seminario de El Burgo de Osma y en Comillas (Santander).



*D. Martín Zamora*

También estudió filosofía y letras en Madrid y un máster en Doctrina Social de la Iglesia. Fue ordenado sacerdote el 26 de marzo de 1967 en Comillas (Santander). Su primer encargo pastoral fue como coadjutor de la parroquia de Ntra. Sra. del Espino de Soria y cura encargado de Martialay, Cubo de Hogueras y Ontalvilla de Valcorba. Posteriormente atendió Ólvega, Cueva de Ágreda y Beratón. En 1969 atendió Medinaceli, Benamira, Esteras de Medinaceli y Lodares del Monte y, seguidamente, Almazán, Nepas y Moñux. De 1979 a 1987 ejerció su ministerio en las misiones, concretamente en Campeche (Méjico). A su vuelta a la Diócesis, fue nombrado coadjutor de la parroquia de El Salvador de Soria y cura encargado de Fuentetoba y Las Casas. De 1988 a 2005 fue delegado episcopal de misiones y de 1991 a 2005 fue capellán del Centro penitenciario de Soria. Fue también párroco de Buitrago de Soria, Pedraza, Cubo de la Sierra, Segoviela, Portelárbol, Aylloncillo, Matute de la Sierra y Arguijo. También fue Delegado episcopal de apostolado seglar y desde 2004 a 2018, consiliario de los Centros de cultura popular. Actualmente era párroco de Sotillo del Rincón, Valdeavellano de Tera, Tera, Espejo de Tera, Rebollar, Rollamienta, Villar del Ala, Aldehuela del Rincón y Molinos de Razón, y Consiliario de la HOAC y de FRATER. También puso en marcha, junto con D. Jesús Mendoza, la iniciativa de recogida de papel para reciclar, destinando la recaudación a proyectos de nuestros misioneros sorianos.

En la misa exequial, el Administrador diocesano destacó su fe sencilla y perseverante, su entrega generosa al ministerio hasta el final y su cercanía pastoral, vivida con un talante humano afable y conciliador, unido a una firme pasión por la justicia.

### Confirmaciones en la parroquia de Ágreda



Un momento de la celebración

El día 17 de enero, en la Eucaristía vespertina del II Domingo del tiempo ordinario, la parroquia de Ntra. Sra. de los Milagros de Ágreda acogió la confirmación de 12 jóvenes de manos del Administrador Diocesano, Gabriel Ángel Rodríguez Millán.

El Administrador diocesano centró su homilía en una idea clave: la fe confirmada es una fe asumida con responsabilidad personal. Recordó a los confirmados que este sacramento no marca el final del camino cristiano, sino el momento en que la Iglesia y Dios mismo confían en ellos como creyentes adultos.

### Jornada de la infancia misionera

El domingo 18 de enero, nuestra Diócesis, en unión con toda la Iglesia, celebró la Jornada de la infancia misionera. El acto central tuvo lugar en la parroquia de El Salvador de Soria con la celebración de la Eucaristía presidida por el Administrador diocesano, Gabriel Ángel Rodríguez Millán. En su homilía se dirigió de modo directo y cercano a los niños, recordándoles que también ellos son protagonistas de la misión de la Iglesia. Partiendo del lema “Tu vida, una misión”, insistió en que cada niño es conocido por Dios por su nombre y que su vida no es sólo un regalo recibido, sino una tarea confiada.



Celebración de la Jornada en la Parroquia de El Salvador

Con un lenguaje sencillo y pedagógico, explicó que la misión no exige gestos extraordinarios ni lugares lejanos, sino que se vive en lo cotidiano: en la familia, en el colegio, con los amigos y en la parroquia. Destacó los pequeños gestos de bondad, ayuda y perdón como verdaderos “superpoderes” que Dios regala para hacer el bien y ser luz allí donde cada uno se encuentra.

Acudieron a celebrar este día decenas de niños y adolescentes de las parroquias de la ciudad de Soria, junto con sus familias y sus catequistas. También durante la semana previa a esta jornada, el Delegado episcopal de misiones, Óscar Carrascosa y el misionero D. Emilio José Almajano, visitaron algunas parroquias de la ciudad de Soria para mantener un encuentro con los jóvenes que se están preparando para recibir el sacramento de la confirmación.

En el año 2025, la Diócesis de Osma-Soria aportó a Obras Misionales Pontificias por esta campaña de la infancia misionera, 11.480.30€.

### Asamblea anual de la CONFER

El 24 de enero tuvo lugar en la Casa de las Misioneras Eucarísticas de Nazaret la asamblea anual de la CONFER presidida por el Administrador diocesano, Gabriel Ángel Rodríguez Millán. El punto central de la reunión fue la aprobación de la Memoria anual y la elección de la nueva presidenta, cargo que recayó en la escolapia Inmaculada Martínez.

### Mercadillo de Manos Unidas

Un año más, el Mercadillo solidario organizado durante las navidades por Manos Unidas ha sido un éxito. En esta ocasión se ha superado la recaudación llegando hasta los 13.000 euros, casi 3.000 más que lo acostumbrado. Pilar Calonge, su presidenta, recuerda que han sido once las voluntarias que se han turnado en horario de mañana y tarde de lunes a viernes y los sábados por la mañana. Los fondos se destinarán a un proyecto en Bolivia que la presidenta misma visitó hace unos meses.

## ENCUENTRO DE CELEBRANTES DE LA PALABRA

El próximo día 10 de febrero a las 17:00h en la Casa Diocesana tendrá lugar un encuentro de los celebrantes de la Palabra con el Administrador diocesano

## 350 AÑOS DE LA COFRADÍA DEL SANTO ENTIERRO DE ALMAZÁN

El 29 de febrero de 1676, es decir, hace 350 años por estas fechas, se reunía un grupo de adnamantinos en la iglesia de San Miguel de su localidad para fundar la Cofradía del Santo Entierro de Nuestro Señor Jesucristo. Les movía la intención de solemnizar un día tan significativo para los cristianos como el Viernes Santo y, tal y como venimos viendo en los anteriores artículos dedicados a las hermanadas penitenciales más añejas de nuestra diócesis, encargarse del entierro de sus miembros.



Fotografía cedida por la Cofradía del Santo Entierro de Almazán

En aquel mismo acto fundacional, se dotaba la cofradía de sus primeros estatutos, que fueron renovados, al menos, en 1859. Estos últimos rigieron la hermandad nada menos que 160 años, hasta 2019, cuando se aprobaron los vigentes, conforme al Estatuto Marco de la Diócesis de Osma-Soria. Pero esta actualización seguía teniendo su base en la anterior normativa del siglo XIX; la cual, a su vez, enraizaba en los primitivos estatutos.

De esta forma, nos encontramos hoy día con una Junta de gobierno formada por el abad, varios mayordomos, muñidor, tesorero, secretario, una estandartera y un estandartero. El primero de ellos es el sacerdote que ostenta la presidencia de la cofradía; los mayordomos, con distintas funciones, podemos equipararlos a los vocales; mientras que al muñidor le corresponde la coordinación de los distintos aspectos de la hermandad. El tesorero y el secretario se encargan del aspecto económico y burocrático, respectivamente; siendo los estandarteros, masculino y femenino, la máxima autoridad entre los seglares. Cada año, para ejercer este último e importante cargo, se va corriendo turno por orden de lista de los cofrades del Santo Entierro.

Como es característico de las cofradías con esta advocación, el Paso titular es el Santo Sepulcro, que muestra el cuerpo yacente de Jesucristo, con el que antaño, en Almazán, se escenificaba el Descendimiento. Han sido varios los cambios a lo largo del tiempo con respecto al primer Sepulcro, encargado en 1678 al escultor Juan Gutiérrez. En 1771 se adquirió una nueva urna de color esmeralda, que en 1883 fue renovada por la actual, de

nogal y ébano, con cuatro ángeles en sus esquinas. Finalmente, en 1904, se adquirió en Madrid una nueva talla del yacente.



JOSÉ D. FERRERO

Junto a su Paso principal, desde 1891, la Cofradía del Santo Entierro procesiona por las calles de la villa otras escenas de la Pasión. Aquel año fueron la Oración del Huerto, Jesús Nazareno, Jesús con la Cruz a Cuestas, el Crucificado y la Dolorosa. En 1929 se añadió el Paso de la Flagelación y, mucho más cerca en el tiempo (2003 y 2008), los de la Borriquilla y el Resucitado, que dieron lugar a sendas nuevas procesiones en Almazán los domingos de Ramos y Resurrección.

No obstante, como es fácil de entender, la procesión principal de esta cofradía tiene lugar el Viernes Santo. Aunque participa también, con sus Pasos y su Banda de Cornetas y Tambores, en la del Miércoles Santo, cuya titularidad corresponde a la otra hermandad penitencial de la localidad: la de la Santa Vera Cruz.

### AGENDA DE FEBRERO

- **2 de febrero:** Jornada de la vida consagrada: Santa Misa (iglesia de Santo Domingo, 19:30h).
- **4 de febrero:** Jornada sacerdotal: convivencia en el Seminario (Seminario diocesano, El Burgo de Osma, 10.15h).
- **6 de febrero:** Día del ayuno voluntario. Presentación de la campaña de MANOS UNIDAS (Casino Círculo Amistad Numancia, 19.00h).
- **8 de febrero:** Campaña contra el hambre- MANOS UNIDAS (Santa Misa en la iglesia de Santa María la Mayor, 13.00h).
- **10 de febrero:** Reunión del Administrador diocesano con los Celebrantes de la Palabra (Casa diocesana, 17.00h).
- **11 de febrero:** Jornada mundial del enfermo (Santa Misa en el Hospital Virgen del Mirón, 16.30h).
- **12 de febrero:** Semana del matrimonio (Charla-testimonio en la Casa diocesana, 17.00h).
- **15 de febrero:** Semana del matrimonio (Eucaristía en la iglesia de Santa María La Mayor, 13.00h).
- **18 de febrero:** Miércoles de ceniza.
- **20 de febrero:** Charla testimonio “Amar y acompañar el dolor de un hijo hasta el final de la vida” (Casino Círculo Amistad Numancia, 19.30h).